
●平成29年度全国学力・学習状況調査の結果と分析について

　大阪府は都道府県で総合45位。全国の小学校6年生と中学校3年
生が毎年挑んでいるテストですが、依然として本市には課題が残り
ます。全国の平均に徐々に近づいているとしながらも、応用力を鍛
える授業の在り方、並びにスマホやテレビ・ゲームにかける時間が長
い子どもが多い点での生活習慣の改善が急がれます。
　新学習指導要領では、「主体的・対話的で深い学び」を基本とされ

ており、本市の学校も積極的な授業改
善に取り組む必要があります。
　今後は教職員による授業づくり研修
を通して、児童生徒に授業の「めあて」
の確認、授業内容の充実、振り返りを徹
底し、学力の底上げを図る旨の回答があ
りました。

●台風21号の災害対応の検証について

　去る10月22日に日本を襲っ
た台風21号。
　本市では大和川の水位の上
昇によって、避難勧告にまで発
展しました。
　ちょうど職員は選挙事務と重
なり人手不足の中、想定された避難所対応がままならなかったこと
から、様々な課題が露呈しました。
　その課題とそれに対する改善策をどう考えているのかを問うと共
に、人手不足の問題には共助の必要性を強く感じたことから地域と

の連携がとても大切である
と訴えました。
　また、防災行政無線も聞
こえにくかったという指摘
もありましたが、経費がかさ
むものの有効性の観点から
コミュニティFM放送を活
用し、地域に限定された
様々な行政情報も放送でき
ると共に、非常時の災害情
報を市民の皆さんに迅速か
つ正確に届ける仕組みを検
討すべきと提案しました。

●ボッチャ大会の開催効果と意義について

　本年11月25日（土）に本市で第3回目となる本
大会が市民体育館で開催。
重度の障害者スポーツとして考案されたボッ
チャ。昨年のリオパラリンピックでも日本チーム
が銀メダルを獲得するなど注目度が上がってい
ます。
昨年の第2回大会に出場しましたが、いざやって
みると奥が深い反面、誰もが気軽に参加でき、ボールを投げられる
小さい子供さんからご年配の方まで、あるいは障害の有る無しに関
わらず、皆が一緒に楽しめるバリアフリー的スポーツだと実感しま
した。
大阪府内支援学校においてもボッチャクラブが今後創設される動き
も出てくる予定ですが、障害者を理解し、人権を学ぶ機会を幼少期
から得られる貴重なスポーツとして、支援学級等市内小中学校にも

積極的に広めていって
貰いたい旨要望し、市
も同様の考えであるこ
とを確認しました。

●ISS（インターナショナルセーフスクール）の
　認証取得と今後について

　教職員・児童生徒・保護者、さ
らには地域の方々が協力して、
組織的かつ継続可能な安心安
全の取り組みが実践される条件
が整ったと認められた学校とし
て、市立第3中学校区の3校において、足掛け3年度の取り組みが評
価され、この度ISSの国際認証の内定を受けました。
　安心安全な学校づくりに子ども達が主体的に関わることで心と体

の成長がみられたとのこと。その取
り組みを他の中学校区にも展開さ
れる予定ですが、この活動を通して
育まれる子ども達の主体性が学力
向上にもつながるように役立てて
欲しいところです。
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